



市川市立第一中学校 学校だより

え の き

<https://ichikawa-school.ed.jp/dai1-chu/>

令和6年度 第4号

校長 鈴木 康治

令和6年7月8日

夏休みまであと2週間

体育祭や修学旅行、夢の教室や職場体験、進路講演会、鋸山登山（院内）等、様々な行事があった1学期もあと2週間です。各行事を通して得られた、かけがえのない体験を大切にしてほしいと思います。

さて夏休みには、楽しいこともたくさん待っているかと思いますが、事故や事件には十分に注意してください。交通事故や水の事故が多くなる時期ですが、中学生の場合は特に、繁華街での様々なトラブル（お金を脅し取られたり、性的被害につながるような出会いをしたり）や、スマホを介したトラブルに巻き込まれるケースがしばしば見られる時期でもあります。できるだけ繁華街に行かない、恰好や行動、時間に気をつける、あるいはスマホの使い方に注意する等といった予防的措置を取るとともに、もしも実際に何か困ったことに巻き込まれたときは、決して自分でどうにかしようとせず、できるだけ早い段階で、保護者や警察等に相談しましょう。

学習については、特に数学や英語のような積み重ねの教科については、基礎的な部分があやふやなままだと、単元が変わっても理解が進まなくなってしまう。これまでの学習で、少し分からないなあと感じている人は、そのままにせず、基礎的な内容だけでもいいので、この夏休み中に理解しておくようにしましょう。

最後に3年生の皆さん、いよいよ最後の総体やコンクールが目前に迫ってきました（一部はすでに始まっていますが）。相手に勝つには、相手よりも強い気持ちが必要です。技術の差はすぐには埋まらないかもしれませんが、気持ちの面では相手に絶対に負けないようにしてください。そうすれば結果は必ずついてくるはず。そして、総体が終わったら…、まずはどこでもいいので、学校見学に行きましょう。次の目標は早く決まれば早いほどいいと思います。



前期学校評価の結果について

6月末に行った前期学校評価アンケートの結果がまとまりました。各設問の肯定的評価の割合は以下の通りでした。【保護者回答数292名 生徒回答数360名】

主に豊かな心	保護者	お子さんは友達とお互いの良さを認め合うような関係づくりができていますか。	93.2%
		お子さんは誰とでも優しく関わっている。	96.2%
		お子さんは自分の役割に責任をもって取り組んでいる。	94.9%
		お子さんは学校行事に積極的に関わっている。	90.8%
		お子さんは目標を持って学習したり生活したりしていますか。	78.1%
生徒	生徒	友達の良いところを見つけることができますか。	96.1%
		私は学校行事に積極的に参加している。	89.4%
		目標を持って学習したり生活したりしている。	82.2%

主に確かな学力	保護者	お子さんは調べたいことやわからないことを自分から調べるなど、色々なことに興味を持って学習に取り組んでいますか。	63.7%
		お子さんは日頃から読書に親しんだり、図書資料を使って調べ学習をしたりしていますか。	31.8%
		お子さんは毎日の学習でタブレットを活用していますか。	30.5%
		学校は体験活動を取り入れていると思いますか。	76.0%
	生徒	調べたいことやわからないことを自分から調べるなど、色々なことに興味を持って学習に取り組んでいますか。	73.6%
		日頃から読書に親しんだり図書資料を使って調べ学習をしたりしていますか。	37.8%
		日々の学習でタブレットを活用していますか。	63.9%
		学校の活動で地域の方たちと共に学ぶ機会がありますか。	31.7%
		学校では体験(見る聞く触れる)や交流が取り入れられていると思いますか。	81.4%
		授業はわかりやすい。	88.1%
私は授業に積極的に参加している。		85.0%	
私は授業や行事などで学んだことを発表したり、他の人に説明や話をしたりしている。	66.1%		
主に健やかな体	保護者	お子さんは運動やスポーツに親しんでいますか。	79.1%
		お子さんは望ましい食習慣が身についていますか。	84.9%
		お子さんは規則正しい生活習慣が身についていると思いますか。	79.5%
	生徒	日頃から運動やスポーツに親しんでいますか。	76.7%
		給食では栄養やマナーなどを意識して食べていますか。	87.5%
主に信頼される学校	保護者	学校は保護者や地域の方々と共に、子どもを育てる取組を進めていると思いますか。	78.1%
		学校には一人一人のニーズに対応したきめ細やかな支援体制が整っていると思いますか。	62.3%
		学校はホームページや各種便り等で積極的に情報発信している。	92.1%
	生徒	困ったことがあったときに相談できる先生がいますか。	70.8%
		私は先生たちを信頼している。	79.7%
		先生たちはしっかりとした指導をしていると思う。	90.3%
		学校は楽しい。	86.1%

御家庭の力が大きいと思いますが、例年通り「豊かな心」についての肯定的評価の割合が高かったことはとても嬉しいことだと思います。子供たちが明るく素直に育っている様子がうかがわれます。「学力」については、引き続き「読書」に課題があります。またタブレットの活用については今年度随分と改善されたと思いますが、まだまだのようです。一方で生徒の授業への取り組み状況についてはとても良い状態であることがうかがわれます。なお、「学んだことを発表する」ことは、プレゼンテーションの力をつけるという意味で今年度とても重視している項目です。7割以上の肯定的評価を目指していきたいと思っています。

自由記述欄にも多くの回答をいただきました。校則に関するものが多かったようです。いただいた御意見を参考にさせていただきたいと思います。またお褒めのお言葉も多数いただきました。アンケートへの御協力とあわせてありがとうございました。大変励みになりました。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。